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7月30日，碧桂园凤凰温泉水上乐园，小朋友在家长的陪同下享受清凉。
时下正值暑假，加之连日来的高温天气，清凉好玩的水上娱乐项目吸引了不少
小孩前来体验。 记者 夏正锋 摄

水上娱乐
畅享清凉

本报讯 见习记者刘丁维报道：“《小时代》你看完了
吗？电影你看没？”近日，手里抱着一本郭敬明小说的乐乐
问同学。

乐乐今年下半年升初一，从小学三年级开始看郭敬明
的书。“我们班的女生都看郭敬明的书。”当记者问是否看
得懂时，乐乐回答：“他写的书很悲剧。”

针对小学生青睐什么课外书的问题，记者进行了随机
走访。受访学生中有6成回答“青春言情”，3成选择漫画
类、科幻悬疑类，而选择中国传统文学刊物的几乎没有。

市民张女士的女儿上小学四年级，她对孩子选择不适
合其年龄阶段的课外书籍表示担忧：“学校周边的租书店
多是漫画、言情小说，会影响小孩的阅读选择。”

为引导学生正确的阅读习惯，市实验小学每学期都会
举办阅读活动，每个班也都建立了图书角，任课老师还给
学生列出课外阅读书目，鼓励学生学国学。

该校高老师说：“尽管如此，一本《老夫子》（动漫）拿出
来，学生就把《三字经》、《论语》抛到一边了。”

就此，该校一名语文老师甘老师说，郭敬明类的青春
文学、日韩小说等，不适合小学生阅读。这些书里多包含
无聊的言情内容，对小学生身心健康发展不利。

甘老师表示：“学校和老师有责任督促孩子的课外阅
读，家长也应该了解自己孩子的读书动态，双方要经常交
流，共同引导孩子做正确的阅读选择。”

家校应共同引导
小学生不爱传统文学爱青春读本——
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全省青少年爱国主义读书活动

我市选手获佳绩
本报讯 见习记者吴晓莹、通讯员吴波报道：7月26日，在

湖北省第十三届青少年爱国主义读书教育活动总决赛中，我市
选手获得才艺表演第一名、演讲比赛第二名。

全省共有15支代表队、100多名选手参加比赛。经过激烈
的角逐，通山县振兴国际学校的朱雨露荣获中学组才艺表演第
一名；赤壁市正杨小学的张子玥荣获小学组才艺表演第一名；
崇阳二小的李杨荣获演讲比赛小学组第二名；市组委会获优秀
组织奖。

子龙文武学校

获国际武术金奖
本报讯 记者汪俊东、通讯员陈子龙报道：7月18日，咸宁

子龙文武学校在“兰洋杯”2013年兰州国际武术赛中，获得“五
金三银四铜”。

此次比赛共有来自国内外100多支代表队，1000多名运动
员参加了武术散打、跆拳道等10多个项目的比赛。经过3天的
角逐，该校的陈小东、陈立山等10位同学荣获“五金三银四铜”的
好成绩。该校曾多次代表咸宁参加各级武术比赛，并多次获奖。

通城二中

特色办学显成效
本报讯 通讯员兴旺、郁林报道：7月20日，通城二中学生

林冲收到清华大学的录取通知书，被清华大学美术学院录取。
近年，通城二中走音体美特色兴校之路，每年为湖北美术

学院、武汉音乐学院等专业院校培养大批优秀生源。
今年，通城二中音体美特色专业班，除林冲同学外，胡茂

才、朱露等50多位同学被中央美院、中国人民大学、华中师范大
学、上海理工大学、湖北美院等重点大学录取。

四达留学咸宁分公司

举办留学咨询会
本报讯 记者马丽报道：7月27日，咸宁首家留学服务机

构四达留学咸宁分公司举办全市首届留学咨询会。
四达公司有27年留学行业经验，与美、澳、英等数十个国家

数千所院校建立长期稳定合作关系，是全国十佳出国留学中介。
当日，四达留学总公司的三名顾问来咸，分别介绍了北美、

欧洲、澳大利亚等地区和国家的环境、留学政策、留学费用等。
不少家长、学生就自身情况，现场向三位老师咨询。

四达咸宁分公司负责人林宏伟表示，公司将为咸宁想要留
学的学生，提供前期信息收集，院校规划和申请，材料及文书准
备，申请处理状态跟踪，面试准备，签证申请等。

付付步雄是市实验小学的一名教师步雄是市实验小学的一名教师，，也是校报执行主编也是校报执行主编。。
几年前几年前，，我就常常见他在报社排版室组稿我就常常见他在报社排版室组稿、、校对校对。。排排

版室的工作人员对他版室的工作人员对他““一肚子意见一肚子意见”：“”：“这个付老师这个付老师，，老是快老是快
下班了才来下班了才来。”。”付老师一脸歉意地说付老师一脸歉意地说：“：“上完课上完课，，我就火速赶我就火速赶
过来了过来了。”。”

““认真认真””是付老师留给我的第一印象是付老师留给我的第一印象。。随着交流增多随着交流增多，，
了解加深了解加深，，我发现我发现，，付老师最大的特点是付老师最大的特点是““爱学习爱学习”，”，不管是不管是
当乡村教师时当乡村教师时，，还是调入市实验小学后还是调入市实验小学后，，他都把他都把““真正的教真正的教
育是自我教育育是自我教育””当当成自己的座右铭成自己的座右铭。。

把普通话带进乡村学校把普通话带进乡村学校

19971997年年，，蒲圻蒲圻师师范范毕毕业后业后，，他被分配到母校他被分配到母校——崇阳崇阳
县大源寒泉小学教书县大源寒泉小学教书。。

那是个交通闭塞的乡村小学那是个交通闭塞的乡村小学，，条件艰苦条件艰苦。。当时学校有当时学校有
1010名老师名老师，，只有付老师是正规科班毕业只有付老师是正规科班毕业。。上课时上课时，，其他老其他老
师都用崇阳方言教学师都用崇阳方言教学，，学生不但不会说普通话学生不但不会说普通话，，有的连听有的连听
都听不懂都听不懂。。

““必须让孩子们学会普通话必须让孩子们学会普通话，，否则以后怎么与外界接否则以后怎么与外界接
触触？”？”付老师率先用普通话教学付老师率先用普通话教学。。每学期开学初每学期开学初，，付老师还付老师还
对学生进行为期一周的普通话培训对学生进行为期一周的普通话培训。。

付老师利用课余时间钻研教材付老师利用课余时间钻研教材，，一改其他老师串讲的一改其他老师串讲的

方式方式，，对学生进行朗读训练对学生进行朗读训练，，让学生在朗读中体会文章的让学生在朗读中体会文章的
深刻含义深刻含义，，同时练习普通话同时练习普通话。。

19991999年年，，付老师被选派到咸宁师专付老师被选派到咸宁师专（（现湖北科技学院现湖北科技学院））
学习普通话学习普通话，，普通话水平由原来的二甲提高到一乙普通话水平由原来的二甲提高到一乙。。暑暑
假假，，他给大源所有老师进行为期一周的普通话培训他给大源所有老师进行为期一周的普通话培训，，当年当年
下半年下半年，，8080%%的老的老师能够用普通话进行教学师能够用普通话进行教学。。

把体验方法应用到教学之中把体验方法应用到教学之中

20022002年年，，大源乡和金塘镇合大源乡和金塘镇合并并，，付步雄老师调入金塘付步雄老师调入金塘
中学中学。。金塘中学是崇阳县最偏远的中学金塘中学是崇阳县最偏远的中学，，环境环境、、条件差条件差，，教教
学质量也差学质量也差。。

““一定要树立自己的标杆一定要树立自己的标杆。”。”付老师暗暗立下誓言付老师暗暗立下誓言。。
付老师更加勤奋学习付老师更加勤奋学习，，别人在喝酒打牌别人在喝酒打牌，，他在宿舍阅他在宿舍阅

读书籍读书籍；；别人在睡觉休息别人在睡觉休息，，他为了弄清一个知识点他为了弄清一个知识点，，徒步徒步55
公里向人请教公里向人请教。。

学生不善于表达学生不善于表达，，他利用课前他利用课前55分钟让学生上台演讲分钟让学生上台演讲、、
讲故事讲故事，，提高学生的口头表达能力提高学生的口头表达能力，，树立学生自信心树立学生自信心。。

学生学生作文缺乏生活体验作文缺乏生活体验，，他带领他们参观革命先烈遗他带领他们参观革命先烈遗
址址，，到野外野炊到野外野炊，，举行班级联欢晚会举行班级联欢晚会，，丰富学生的生活体验丰富学生的生活体验。。

一年下来一年下来，，他形成了快乐他形成了快乐、、实效的课堂风格实效的课堂风格，，所教的班所教的班
级在邻近三个乡镇评比中名列前茅级在邻近三个乡镇评比中名列前茅。。

20042004年下半年年下半年，，付老师调入市实验小学付老师调入市实验小学，，他积极参加他积极参加
学校的教学教研工作学校的教学教研工作、、课题研究课题研究，，更加全面提升自身综合更加全面提升自身综合
素质素质。。

迄今为止迄今为止，，他多次参加省市教学比武他多次参加省市教学比武、、研讨活动研讨活动，，先后先后
获得获得““湖北省教学能手湖北省教学能手””等等荣誉荣誉。。

把写作融入自己教育生涯把写作融入自己教育生涯

付老师每年都会付老师每年都会在在笔笔记记本上写下这样一句话本上写下这样一句话：“：“思考思考，，
是走向成熟的能力是走向成熟的能力；；学习学习，，是终身发展的习惯是终身发展的习惯；；阅读阅读，，是丰是丰
富历练的窗口富历练的窗口；；写作写作，，是铿锵前行的拐杖是铿锵前行的拐杖。”。”

他在不断思考中前行他在不断思考中前行，，在不断阅读中充实自己在不断阅读中充实自己，，在不在不
断写作中积淀个人底蕴断写作中积淀个人底蕴。。市实验小学校报市实验小学校报《《学校与家庭学校与家庭》》
在他的主办下在他的主办下，，变得内容丰富变得内容丰富，，色彩和谐色彩和谐，，赢得社会广泛好赢得社会广泛好
评评，，成为宣传学校的另一扇窗口成为宣传学校的另一扇窗口。。

他个人在空余时间笔耕不辍他个人在空余时间笔耕不辍，，撰写学校新闻撰写学校新闻、、人物通人物通
讯讯、、事件通讯以及工作总结等事件通讯以及工作总结等，，共计共计1212余万字余万字，，在各级各类在各级各类
报刊杂志上发表新闻稿件报刊杂志上发表新闻稿件100100余篇余篇，，撰写的教学案例撰写的教学案例、、教学教学
论文有论文有1010来篇荣获省一等奖来篇荣获省一等奖。。

他常说他常说，，作为一名教育工作者作为一名教育工作者，，不仅要把书教好不仅要把书教好，，更要更要
给自己的教育生涯留下痕迹给自己的教育生涯留下痕迹，，这个痕迹就是用自己的笔记录这个痕迹就是用自己的笔记录
自己的所得所思所感自己的所得所思所感，，这样这样，，才会无愧于自己的才会无愧于自己的教学人生教学人生。。


